
 

 

信州市民アクション ５野党中央本部への要請の結果報告 
  

１．期  日  ３月２６日（木） 

２．参  加  共同代表：又坂常人、松本猛、山口光昭、松澤佳子、細尾俊彦、事務局（喜多） 

３．要請内容  ①衆院選に向けた各選挙区での野党統一候補の早期決定 

②野党の共通政策、政権構想の協議の開始 など 

４．日  程  １０：３０ 東京永田町 衆議院第二議員会館１階 ロビー集合 

１１：００ 立憲民主党 衆議院第二議員会館 ４１８号室 

               長妻昭・代表代行／選挙対策委員長（衆議院議員） 

               杉尾秀哉・参議院議員が同席 

１２：３０ 国民民主党 衆議院第一議員会館 １階 第２面会室 

               岸本周平・選挙対策委員長（衆議院議員） 

               篠原孝・衆議院議員／下条みつ・衆議院議員が同席 

１３：００ 全国市民連合 山口二郎氏（法政大学教授）との意見交換 

衆議院第一議員会館 １階 第２面会室 

１５：００ 日本共産党 衆議院第二議員会館 ６２０号室 

               穀田恵二・国対委員長（衆議院議員） 

１５：３０ 社会民主党 参議院議員会館 ９０６号室 

吉田忠智・幹事長（参議院議員） 

１６：００ れいわ新選組 参議院議員会館 ３０２号室 

岡田哲扶・事務局次長 

５．各党との懇談内容 

【立憲民主党】 

 長妻昭・代表代行 

衆院選に向けて、野党の旗頭と旗印をしっかり立ててやっていきたい。旗頭は枝野代表で、枝野

総理を実現したい。わかりやすい野党共通の政策も必要。 

 昨日も野党間で打ち合わせをした。２８９の小選挙区すべてできれいに統一候補を立てたいが、

いろんな地域事情もあり難しい面もある。静岡４区の補選では、野党候補を一本化できた。昨年の

参議院選挙で市民連合と合意した１３項目と浜岡原発再稼働反対で確認できた。一本化のモデルケ

ースにしたい。 

 れいわ新選組とは山

本太郎代表やほかの関

係者と協議している。

できれば一緒にやりた

い。消費税を下げる政

策を打ち出せる環境も

整ってきたが、現時点

では、ピタッと重なり

合う状況にはない。 



 

 

 現在、９つの小選挙区で国民民主党とバッティングし

ている。長野にはバッティングの区はない。複数の候補

がいる選挙区では、それぞれの候補者が支持の幅を広げ

る活動を展開してもらって、最終的には一本化を目指し

たい。 

 杉尾秀哉・参議院議員 

 ３区では、新政信州で候補者を探している。羽田王国

なので、離脱した井出庸生に対し、裏切られたという怒

りが大きい。ただ、まだ具体的な名前を挙げる段階では

ない。 

 

【国民民主党】 

 岸本周平・選挙対策委員長 

 昨年７月の参議院選での羽田雄一

郎氏支援の戦いに心から御礼を申し

上げる。 

 長野県の選挙区では野党候補が決

まっていないところもある。 

 静岡４区補選では、４野党と無所属

の会が市民連合１３項目と浜岡原発

で合意できた。静岡４区補選、都知事

選、衆院選と野党共闘をホップ、ステ

ップ、ジャンプしていきたい。 

 政策は違う党であるので違いもあ

るが、違いを強調するのではなく、共

通点を拡大していく方向で協議した

い。立憲主義の回復、格差是正など基

本的な点では合意ができる。安部政治

は、共謀罪、内閣人事局の問題などを

見ると、人々の「心を縛る」政治であ

り、それを転換していく。 

 

【全国市民連合】 

 山口二郎・法政大学教授 

 参院選での１３項目の政策合意をさらに豊富化していきたい。３月に政策のワークショップ、４

月４日に全国交流会を計画したが、新型コロナの影響で中止となった。 

 市民連合拡大運営委員会に、信州市民アクションからも代表者が出てほしい。４月２１日（火）



 

 

１４時から東京・御茶ノ水の連合会館

で予定している。 

 政策的に今一番困っているのが、消

費税問題。れいわ新選組が５％への引

き下げは絶対であり、他の党でまだ踏

み切れない政党もある。消費税の切り

下げを掲げない理由は、即効性がない

ということだが、中央の理屈かもしれ

ない。地方から現場の意見をもっと上

げてほしい。 

 

【日本共産党】 

穀田恵二・国対委員長 

 新型コロナでは、自粛要請による被害の

軽減、直接支援を野党共通の要求としてい

る。 

 共産党として数年前に路線を転換して

共同を呼び掛けている。２回の参議院選、

１回の衆議院選を経験してきた。 

 衆院選に向けて政権を共有することを

各党に呼び掛け、話し合いをしている。立

憲主義や格差是正など３つの柱では野党

間はほぼ合意している。 

 ２８９選挙区を全部まとめるのは結構

大変だが、政権をとる確認をすれば全部統

一できる。政権合意がないと厳しい。長野

の場合、尽力をいただき、大きな成果を上

げている。全国的にはそう簡単にはいかな

い。乗り越えなければならない課題がある

が、共産党を含む連合政権さえ一致すれば、全国的な選挙協力をすすめられる。 

 共産党は、党独自の政策と連合政権下の政策の違いをまとめている。「連合政府」と言わず、「連

合政権」と呼んでいるのも合意しやすい状況をつくるためだ。 

 

【社会民主党】 

吉田忠智・幹事長 

 すでに４党の選対委員長との協議は始まっている。れいわ新選組との調整も必要だ。衆院選は政

権選択選挙だから、一定の政策合意が必要だ。２００９年の選挙で政権交代を実現したが、野党３

党で政策合意し、共産党は自主的に３００選挙区で１５０に絞って候補を擁立した。その時の政権



 

 

交代まではよかった。その時の政策と手法をバージョンアップさせていきたい。社民党は野党のか

なめ石として頑張りたい。 

 新型コロナへの対応で、消費税を５％に下げるべきという議論が高まってきたので、野党間の合

意もしやすい状況となってきた。 

 

【れいわ新選組】 

岡田哲扶・事務局次長 

 消費税５％でまとまれば、野党共闘の協議に入れる。 

 れいわは地方組織をつくらない方針。全国各地でボランティアが自発的な活動している。 

 れいわの主張は明確で、外交・安保などの面は今、内部で政策を膨らませる準備をしている。 

 衆院選には最大１００人の擁立を掲げているが、寄付の集まり具合で立てられる人数にも影響し

てくる。公募には現在７００人の応募があるが、決まったのは１１人。 

 現在の野党間協議には、代表の山本は呼ばれていない。 

 ◇お詫び：デジカメの調子が悪くて、れいわ新選組との写真が保存されていませんでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

信濃毎日新聞 ２０２０年３月２７日 


